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XIN JIYANG 坚持“两手抓、两手硬”，奋
力夺取疫情防控和经济社
会发展“双胜利”

贾宝坤，男，汉族，济阳区新联会理事。回乡创办
济南铭威农业科技开发有限公司，以玉米芯、玉米秸
秆等农田废弃物为原料，变废为宝，加工成橡胶助剂、
饲料原料、宠物垫料、生物抛光料等高附加值产品。
公司先后被认定为国家高新技术企业、山东省扶贫龙
头企业、济南市农业产业化重点龙头企业、济南市社
会力量助力脱贫攻坚先进民营企业、济南市青年文明
号等。

近年来我区组织开展“回家乡、谋发展”系列活
动，广泛联系、关心济阳籍在外人士，及时传递济阳好
声音，让在外济阳人深深感受到家乡的变化。贾宝坤
也感受到家乡的感召力、吸引力，坚定了他为家乡父
老乡亲、家乡的发展做点贡献、干点事情的决心。

贾宝坤创业前，与合伙人一同在青岛一家机械厂
里打工，他们第一次见到了玉米芯深加工设备。此
前，他压根不知道，原来玉米芯还能再加工利用。被

“刷新”了玉米芯处理印象的贾宝坤，深深地将这一幕
记在脑海里。

贾宝坤立即对玉米芯市场进行调研。调查发现，
这类加工厂全国不足20家，大部分集中在东北3省，
山东省内更是少之又少。玉米芯可研发七八十种附
加产品，前景十分可观，而且销售市场主要在南方地
区，因为那里没有原料。一路调研下来，玉米芯前景
大好，于是贾宝坤回乡创办济南铭威农业科技开发有
限公司，公司通过把玉米秸秆、玉米芯等农田废弃物
变废为宝，加工成饲料载体、医药载体、橡胶助剂、宠

物垫料等用途广泛的各类高附加值产品，
深受市场欢迎，部分产品填补了国内空
白。目前，公司现有员工 65 人，注册资金
3300万元，资产总额3320余万元，年销售收
入4700余万元。

玉米芯加工设备能一下子“击中”贾宝

坤不是偶然的。在贾宝坤的家乡济阳，因为玉米芯太
多而产生的衍生害处太多了。当地的农户将玉米的
粒脱掉后，最常用的办法就是将玉米芯堆砌在屋外，
风吹雨晒待玉米芯发霉后，人们就纷纷将其倒进路边
的沟里。再不然，就是将其焚烧，以便腾出更多的位
置置放物品，这样的后果是田间常常有焚烧燃起的浓
烟，浪费了资源，也污染了环境。村里的大街上，尽管
悬挂着标语横幅，也不时有宣传车巡回广播，这样的
现象但仍然屡禁不止。一边是玉米芯、秸秆造成的污
染、浪费，另一边是玉米芯的“变废为宝”，这样强烈的
反差，没法不让贾宝坤不放在心上。玉米芯加工设备
能一下子“击中”贾宝坤不是偶然的。在贾宝坤的家
乡济阳，因为玉米芯太多而产生的衍生害处太多了。
当地的农户将玉米的粒脱掉后，最常用的办法就是将
玉米芯堆砌在屋外，风吹雨晒待玉米芯发霉后，人们
就纷纷将其倒进路边的沟里。再不然，就是将其焚
烧，以便腾出更多的位置置放物品，这样的后果是田
间常常有焚烧燃起的浓烟，浪费了资源，也污染了环
境。村里的大街上， （下转第四版）

2020年以来，济阳区纪委监委严格按照中央纪委
国家监委和省市纪委监委安排部署，紧紧围绕区委

“1138”工作体系，立足巩固“不忘初心、牢记使命”主题
教育成果，牵头组织14家区直部门单位，持续深化拓展
漠视侵害群众利益问题专项整治。区纪委监委严肃执
纪问责，截止11月底查处侵害群众利益和不正之风问
题114起140人，始终保持了正风肃纪的高压态势。各
主责单位认真履行专项整治主体责任，采取切实措施，
着力解决群众最关心最直接最现实的利益问题，取得
明显成效。现将2020年度专项整治工作成果向社会公
布，接受群众监督评判。分别是：

在整治扶贫领域问题方面
区扶贫办牵头。不断提高贫困户收入水平，享受

政策贫困户人均纯收入达到10400元。全面解决“两不
愁三保障”，加大教育扶贫力度，累计资助贫困学生
9400人次，救助金额1033余万元；完善基本医保、大病
保险等“七重保障”政策，贫困群众就医合规报销比例
达到90%以上，惠及贫困群众10000余人次；全面实施
贫困户住房安全等级鉴定，投入资金5024万元，让1845
户贫困群众住上安全房。投入专项资金1.15亿元，全
面保障贫困群众饮水安全。构建“4+1”济阳扶贫产业
监管模式。采用ABC三类管理模式，加强贫困人口动
态监测和即时帮扶，截至目前，共发现并建立即时帮扶
台账人口90户。

在整治教育领域问题方面
区教体局牵头。加大控辍保学力度，对义务教育

阶段建档立卡学生在籍不在校、失学情况进行2次全面
摸排核查，为1500人建立完善一生一档。义务教育阶
段学校接收城区村居民子女4443名，进城务工经商人
员随迁子女 1845 人。成立扶贫资助工作领导小组，
2020 年度办理生源地助学贷款 474.24 万元，资助 567
人，发放政府助学金1423万元，资助11334人。2019和
2020年度，查处各类有偿补课行为23起，对涉及到的学
校负责人启动问责程序进行严肃处理。规范“两考”工
作，对保密室进行更新改造，对6所考点进行升级改造。

在整治卫生和健康领域问题方面
区卫健局牵头。加大基层人才队伍建设，新招录

12名专业技术人员全部完成入职。投入资金300余万

元在垛石、曲堤中心卫生院建成标准化发热门诊。通
过电子显示屏、公示牌等公示各医疗单位医疗、药品价
格，病人也可自助查询。开展“蓝盾行动”，全面排查医
疗机构执业许可及在岗医务人员执业资质。打造智慧
平台，对诊所、门诊部等重点场所安装在线监控系统。
加强卫生监督监管，立案查处93起，罚款31.25万元。

在整治生态环境领域问题方面
市生态环境局济阳分局牵头。扎实开展工业污

染源专项整治，排查出无组织排放企业27家，堆场34
个，拆除一台淘汰类范围冲天炉。加强 VOCs 综合整
治，完成 37 家企业源头替代和 18 家 VOCs 重点企业
VOCs“一企一策”的编制及备案。强化扬尘督导工
作，开展扬尘巡查200余次、检查点位1826个，解决问
题456处、下发通报60份、下达问题督办3次。做好河
排污口备案，已完成 25 处入河排污口初审工作。完
成投诉处理 475 件，按期办结率、过程满意率、结果满
意率均为100%。开展各类执法检查500余次，立案查
处 13 起，收缴款 110.282 万元，整改突出环境问题 30
余个。

在整治食品药品安全领域问题方面
区市场监管局牵头。检查14家肉制品及含有冷库

食品生产企业，对进货查验不全、卫生条件较差的4家
企业进行书面责改，与43家冷链食品生产经营企业签
订《冷链食品生产经营单位疫情防控承诺书》。对146
家小作坊进行食品安全法规和生产规范及疫情防控培
训。强化监督检查，组织检查连锁药店及单体门店380
余家次，出动执法人770余人次。实施市抽90批次（中
药饮片23批次），合格率95.56%；省抽17批次（中药饮
片4片批次），合格率100%。

在整治公共安全领域问题方面
区公安分局牵头。开展严打“套路贷”、电信网络

诈骗等违法犯罪案件，立案查处非法吸收公众存款、虚
假诉讼案等5起，刑事强制措施5人；破获电诈案件97
起，抓获违法犯罪嫌疑人58人，冻结、止付个人、对公账
户资金800余万元。开展“无非法集资社区”活动，收集
上报行动成员上报排查信息30余件，专题进社区防范
宣讲2期。查处电动自行车违法行为2297起，劝导违
法车辆5000余辆，拖移违法占道停放510辆；查处超员

180起、超载323起、酒驾79起、醉驾49起、违法载人940
起、违法停车16780起。强化执法监督管理，开展日巡
查287期，巡查警情39370余起，巡查案件3029起，通报
相关问题1563起；对执法工作进度慢的单位下达《执法
监督整改通知书》211份；清理久侦不决刑事案件43起。

在整治民政领域问题方面
区民政局牵头。不断提高城乡低收入群体保障水

平，2019 年全区城乡低保标准分别达到每人每月 821
元、614元，较上年末提高136元、157元；农村特困人员
基本生活标准达到每人每月1071元，较上年末提高477
元。临时救助累计 109人次，发放临时救助资金 8.04
万元；发放经济困难老年人补助资金 43995 人次、
377.84万元；发放残疾人两项补贴 81874 人次、1103.32
万元；累计发放孤困儿童保障金 2402 人次、156.34 万
元。指导全区626 个村（居）增设儿童主任，为全区孤
儿进行健康查体并建立健康档案。

在整治财政领域问题方面
区财政局牵头。加大整治扶贫、涉农补贴等涉农惠

农财政资金管理使用，累计发放危房改造、雨露计划资金
213.15万元；2020年，投入扶贫资金3190万元，同比增长
10%，实现扶贫投入连续5年增长。重视水利工程建设，
累计拨付各级次资金3129万元，确保我区重点水利工程
在汛期前完工。加强社会特困保障资金管理，已拨付农
村特困供养补助716万元，高龄津贴1911万元。

在整治住建领域问题方面
区住建局牵头。对全区房地产开发项目及住房租

赁机构进行专项大检查，监督排查房地产开发企业22
家，中介门店20家，对1家开发企业违规行为进行信用
评价扣分处理。全区 95 户危房改造计划全部竣工验
收，其中包括75户建档立卡贫苦户。督办并解决拖欠
农民工工资纠纷案件160余件，涉及金额6300余万元，
惠及农民工2647人。

在整治交通运输领域问题方面
区城乡交通运输局牵头。开展治理违法超限超载

联合执法专项行动108次，出动执法人员933人次，出
动执法车辆217辆次，查处违法超限超载运输货车378
辆，卸载货物 12865 吨。 （下转第二版）

本报讯 12月16日，市政协副主
席毕筱奇来我区调研。区委书记吕
灿华，区政协主席任道胜，区政协副
主席魏长亭，区政协秘书长盛伟，区
政协办公室主任王超陪同参加活
动。

毕筱奇一行现场察看了山东欧
克家具有限公司、山东安信种苗股份
有限公司，并听取了情况介绍，随后
在为民服务中心三楼会议室召开的
座谈会上，听取了我区经济社会发展
及政协工作情况的汇报。

毕筱奇对我区经济社会发展取
得的成绩给予肯定，指出，济阳区经
济社会发展思路清晰、任务明确、重
点突出，积极抢抓发展机遇，加快产
城融合步伐，全区经济社会发展潜力

大、势头强，党员干部干劲足、作风
实，保持了良好发展态势。在政协提
案办理和商量工作室的建设上，扎实
有效、特色突出，形成了很多好的经
验和做法，值得借鉴推广。

毕筱奇要求，济阳区要认真学习
贯彻党的十九届五中全会精神，全面
落实省、市有关会议部署要求，谋划
好和制订好“十四五”期间发展规划，
努力在全市乃至全省发展大局中发
挥更大作用。广大政协委员要提高
政治站位，在思想和行动上与中央保
持一致，统一思想，凝聚共识，充分认
识十九届五中全会的重要意义，认真
学习领会，抓好贯彻落实。要学习贯
彻好市委十一届十二次全体会议精
神， （下转第二版）

市政协领导来我区调研

本报讯 12月15日，区政协到开
发区视察重点项目建设情况，区政协
主席任道胜，副主席张学兰、卢士平、
魏长亭、乔红兵、于爱华，党组成员李
克俭、秘书长盛伟参加视察，区政府
党组副书记、济北开发区管委会主任
王长军陪同参加活动。

任道胜先后到顶津食品二期、山
东墨海生物、山东通顺腾达智能设
备、山东达沃智慧产业园等企业进行
实地查看，在总部经济中心七楼会议
室召开的座谈会上，听取了开发区管
委会副主任李庶森关于重点项目建
设情况的介绍。

任道胜指出，今年以来，济北开
发区对标打造“五个济南”、建设“大强
美富通”现代化国际大都市的目标要

求和全区“1138”工作体系，按照“单项
工作争第一，整体工作创一流”的要
求，坚持实干、反对虚功，充分发挥政
协委员政治协商、民主监督、参政议政
的三大作用，不断加强自身建设和能
力提升，深化体制机制改革，持续优化
营商环境，统筹推进疫情防控和经济
社会发展，各项工作取得积极进展。
在下一步工作中，区政协将充分发挥
政协委员优势，认真履职尽责，充分发
挥好带头作用，全力参与和支持项目
建设，积极为开发区建言献策，主动牵
线搭桥，深入调查研究，积极建言献
策，为助推全区经济主战场贡献力量。

开发区管委会有关负责同志，区
政协办公室主任王超参加活动。

（邓旭光）

区政协到开发区视察
重点项目建设情况

济阳区纪委监委公布专项整治
漠视侵害群众利益问题工作成果

本报讯 12月16日，十三届区委常委
会第 174 次扩大会议在区为民服务中心
二楼视频会议室召开。会议传达学习了
2021年市委工作务虚会精神和市委十一
届十二次全会精神，研究初步贯彻落实意
见，动员全区上下保持定力、加压奋进，坚
持实干、反对虚功，加快推动济阳向高质
量中心城区迈进。区委书记吕灿华主持
会议并讲话，区委副书记、区长孙战宇，区
人大常委会主任孙良才，区政协主席任道
胜，区政府党组副书记、济北开发区管委
会主任王长军，区委副书记张鹏及区委常
委出席会议。

吕灿华指出，2021 年市委工作务虚
会和市委十一届十二次全会，会议精神内
涵丰富、意义重大，对于我们科学谋划好
2021年和“十四五”工作具有重要的指引
性作用，要深入学习领会，抓好贯彻落实，

不负重托、不辱使命，既服从战略安排，又
争取战略主动，担当省城“北起”使命，加
快向高质量中心城区迈进，为省会落实黄
河国家战略作出新的更大贡献。

吕灿华要求，全区各级各部门要全力
抓好市委务虚会、市委全会精神的学习宣
传贯彻，引导广大党员干部群众深入学习
领会，不断加深对会议精神的认识、理解和
把握；抓好集中宣传，加大学习宣传力度，
努力营造深入学习贯彻会议精神的浓厚氛
围；抓好学用结合，引导各级各部门真正把
会议精神融入到工作中、体现在行动上，并
转化为济阳发展的生动实践，加快推动济
阳向高质量中心城区迈进。要认真谋划未
来济阳发展的重大问题，抓好黄河国家战
略研究，紧紧围绕市委全会重大决策部署，
充分发挥济阳黄河岸线优势，认真研究谋
划济阳落实黄河战略的突破方向、平台载

体、项目支撑等问题；抓好“十四五”规划研
究，理清“十四五”期间的发展脉络，明确阶
段目标，谋划科学路径，制定过硬措施，切
实增强“十四五”规划对未来五年济阳发展
的指导性；抓好产业发展研究，结合济阳现
有产业基础和未来产业发展方向，研究谋
划济阳新的产业集群发展规划，不断提升
与全市支柱产业的关联度、提升济阳产业
发展的含金量和含新量。要认真做好年终
岁尾各项工作，始终绷紧安全生产这根弦，
确保全区社会保持安全稳定；对照年初确
定的民生实事抓好工作落实，坚决抓好群
众温暖过冬、冬季生态环保、特殊群众关怀
等重点民生事项；全力做好春节前农民工
工资支付工作，保障好农民工劳动报酬权
益，确保农民工及时足额拿到工资；统筹抓
好年末岁尾各项工作，向全区人民交出一
份满意答卷；认真抓好各项工作任务落地

落实，把黄河机遇把握好，把各项任务推进
好，大力弘扬务实导向、倡树实干之风，讲
实话、谋实事、出实招、求实效。

吕灿华强调，全区上下要认真学习贯
彻市委工作务虚会和市委全会精神，始终
保持昂扬向上的精神状态、攻坚克难的旺
盛斗志、求真务实的工作作风，坚持实干、
反对虚功，万众一心加油干，越是艰险越
向前，奋力实现北部新区建设新突破，加
快推动济阳向高质量中心城区迈进。

孙战宇传达了2021年市委工作务虚
会会议精神、中共济南市委十一届十二次
全体会议精神。

区人大常委会党组成员、副主任，区政
府副区长，区法院院长、区检察院检察长，
区政协党组成员、副主席，区直有关部门主
要负责同志，各镇（街道）党委（党工委）书
记、镇长（办事处主任）参加会议。（王 清）

十三届区委常委会第174次扩大会议召开

本报讯 12月15日，区委副书记
张鹏到新市镇调研。

张鹏一行先后到济北智慧家居
产业园、山东高速生物工程有限公司
等处进行察看，听取了有关负责同志
的汇报。

在新市镇会议室召开的座谈会
上，在听取了新市镇主要负责同志围
绕“双招双引”、项目建设、脱贫攻坚、
集体经济发展等方面的汇报之后，张
鹏对新市镇各项工作给予充分肯定，
认为新市镇领导班子团结，发展思路
清晰，工作作风扎实，各项工作任务
成效显著、亮点突出，为下一步的工
作开展奠定了坚实基础，充分展现了
新市镇良好的精神面貌和巨大的发
展潜力。希望在今后工作中，要深入
贯彻学习党的十九届五中全会精神，
准确把握二〇三五年远景目标和“十
四五”时期我国发展的指导方针、主

要目标和重点任务。要充分结合镇
域发展实际，用党的理论武装头脑、
指导实践，推动乡村振兴战略实现新
突破。要全面加强党的建设，镇党委
书记要认真履行第一责任人职责，坚
决落实全面从严治党要求，始终把党
的建设作为第一任务，切实扛起管党
治党责任，确保党的建设落地生根、
抓实见效。要认真做好年底工作收
尾，在全力完成今年工作目标的同
时，做好打基础利长远的工作。要站
在全区、全市的高度，不断谋划完善
明年的工作思路和“十四五”发展规
划，不断解放思想，持续发扬敢闯敢
干、敢想敢试的精神，准确把握政策
动向,抓住发展机遇，充分利用多方资
源优势，助力新市镇实现跨越发展。

区委办公室有关负责同志、新市
镇全体领导班子成员参加活动。

（李 帅）

区领导到新市镇调研


